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塩竈市教育委員会定例会会議録 

 

◆日 時   令和２年６月１９日(金) 午後 1時 30分～午後 3時 00分 

 

◆場 所   市民交流センター 会議室２・３ 

 

◆出席委員 

教 育 長 吉 木  修 教育長職務代理者 柴田  仁市郎 

委 員 池 野  暢 子 委 員 佐 浦  弘 一 

委 員 松 田  攝 子   

 

◆事務局 

教 育 部 長 阿 部  光 浩 教 育 次 長 本 田  幹 枝 

教育総務課長 佐 藤  聡 志 学校教育課長 白 鳥  武 

生 涯 学 習 課 長 布施  由貴子 市民交流センター館長 井 上  靖 浩 

教育総務課総務係長 中 村  顕 介 教育総務課主査 星 井  絵 名 

 

◆定例会次第 

1 開会 

2 前回会議録承認 

3 会議録署名委員の指名 

4 前回質問に対する回答 

5 教育長報告 

① 第 2 回管内教育長会議について 

② 本市の教育活動の状況について 

6 専決処分報告 

① 令和２年度一般会計補正予算案に対する意見について 

7 その他報告 

① 令和２年度塩竈市いじめ問題対策連絡協議会の開催について 

② 令和２年度第１回塩竈市いじめ防止等対策委員会の開催について 

8 閉会 



1 開会 午後 1時 30分 

 

2 前回会議録委員の署名 

柴田委員から報告、承認 

 

3 会議録署名委員の指名 

池野委員と佐浦委員を指名 

 

4 前回質問に対する回答 

白鳥学校教育課長より前回各委員より質問のあった、新型コロナ禍におけ

る学校生活および学びの共同体の取り組み方について説明を行った。 

 

5 教育長報告 

吉木教育長から、以下のことについて報告 

① 第 2 回管内教育長会議について 

② 本市の教育活動の状況について 

 

〔主な質疑〕 

池野委員 小学校１年生は４月８日に入学式をし、６月に授業開始であっ

たが、診療した小１の児童が「学校に行きたくない」と話して

おり、保護者の話では、クラス３１人中７人も休んでいたとの

こと。各学校で起こっていないか心配。 

白鳥課長 ６月１日と１５日の比較をしている。風邪の症状が出ているも

のは、コロナ感染の疑いもあり、病欠ではなく「出席停止」と

している。出席停止は、６月１日１８人、６月１５日１７人と

なっており、２週間ではあまり変動していない。けがや風邪症

状以外の体調不良を示す「病欠」は、６月１日３４人、６月１

５日７０人強となっており、ここに不登校傾向も含んでいる。 

吉木教育長 例年３学期には１００人近い欠席があるので、６月１日は、不

登校傾向のある子どもも出席していたと見ている。６月１５日

の状況についても１校当たりに換算すると、１０人未満であ

り、新型コロナが起因し異常な状態になっているとは見ていな

い。 

 

松田委員 保護者がコロナ感染を心配して子どもを休ませることはあるの

か。 



吉木教育長 今回に関しては、保護者が心配であることから休ませることも

出席停止にカウントされることになっている。実際はいな

い。出席停止は、すべて風邪症状がある子どもである。 

 

柴田委員 長年、小学校の修学旅行が会津方面になることは何か決まり事

があるのか。 

吉木教育長 まず、日程と費用規模が示されており、小学校は１泊２日で２

万円程度、中学校で２泊３日５万円程度となっていると自ずと

行き先が限定される。気仙沼市あたりは、移動に時間がかかる

ため、３泊という学校もある。会津方面のほかに岩手県盛岡市

などへ行く学校もある。修学旅行の内容も、昔と違って集団で

常に行動をするより、グループで分かれて行動することも多く

なったため、まちのコンパクトさも重視され、行き先に選ばれ

ることは多い。 

松田委員 岩手は中尊寺も増えている。 

池野委員 山形県も一部あるようだ。 

柴田委員 旅行業者の選定はどのようになっているか。 

吉木教育長 小学校は地元の旅行業者。中学校は首都圏の宿泊を押さえるこ

とから、大手の旅行業者に依頼しているが、毎年同じ業者にな

らないように配慮している。 

 松田委員 プール指導前の健診はどのようになっているのか。 

 白鳥課長 学校では、昨年度の健診結果や就学時健診の内容を参考にしな

がら、保護者からの承諾書によって進めている。併せて、出席

停止の取り扱い同様、感染に関する心配によって見学を申し出

られた場合は成績については配慮するようになっている。 

  

6 専決処分報告 

佐藤教育総務課長より、以下のことについて報告 

① 令和２年度塩竈市一般会計補正予算のうち教育に関する事務にかかる

部分ついて 

〔主な質疑〕 

柴田委員 GIGAスクール構想の経緯は、国主導なのか、学校で持ち上がっ

たことなのか。 

佐藤課長 国際的に ICT教育の環境整備が遅れていることを国が危機感を

持ち、今回全国的に整備が進むことになったものである。 



吉木教育長 昨年１２月に持ち上がった話である。１人１台の端末を整備す

るために国で補助金を用意するので、整備をしようという流れ

であった。そこに加えて、新型コロナの影響で、オンライン学

習環境の整備も併せて行うことになった。経過としては、２段

階である。 

佐浦委員 通常は学校に据え置きで、場合によっては持ち帰らせて活用す

るという両面の運用予定でいいのか。 

 吉木教育長 そうである。これまでもパソコンを使用した授業を行っていた

が、これからは、パソコン教室に行かなくても、使いたいとき

に使うことや、３月～５月のような休校になった場合に持ち帰

ることもできるようにしたい。 

  佐浦委員 整備するのは、タブレットパソコンか？ 

 吉木教育長 そうである。 

  松田委員 教職員に対する研修はどのように準備していくのか。 

 吉木教育長 GIGAスクールサポーターを委託し、機器の使い方など技術面の

講習ができるようにしたい。また、総合教育センターをはじ

め、教職員向けの研修等も各地で行われており、そういう教員

を中心に校内に広めていく。 

 

7 その他報告 

白鳥学校教育課長より、議案内容を一括で説明した。 

① 令和２年度塩竈市いじめ問題対策連絡協議会の開催について 

② 令和２年度第１回塩竈市いじめ防止等対策委員会の開催について 

〔主な質疑〕 

特になし 

 

8 閉会 午後 3時 00分 

 

≪会議録署名委員≫ 

２番委員 

（池野委員） 

 

 

３番委員 

（佐浦委員） 

 


